

El mundo de los negocios, bajo análisis

Espae La Escuela de Negocios de la Espol fue la anfitriona de la conferencia anual Balas 2016.

RED. GUAYAQUIL (1)
redaccion@revistalideres.ec

Ecuator fue por primera vez la sede de la Conferencia Anual de la Asociación de Estudios Latinoamericanos en Negocios (Balas, por sus siglas en inglés), que se realiza desde hace 33 años.

La cita anual congrega a los académicos de las principales escuelas de negocios de la región, pero también de las instituciones de Estados Unidos, Europa y Australia cuyos estudios tiene como centro los intereses latinoamericanos.

En Ecuador, Balas 2016 organizó la Espae Graduate School of Management, la Escuela de Negocios de la Escuela Politécnica del Litoral, de Guayaquil.

Durante tres días, entre el 16 y el 18 de marzo, un nutrido grupo de académicos, entre profesores e investigadores presentaron ponencias sobre sus trabajos. Las conferencias se realizaron en el Hotel Sheraton.

El español Xavier Mendoza, presidente de Balas, explicó que la entidad que preside es la primera asociación de académicos



Balas 2016 incluyó durante tres días conferencias y paneles en Guayaquil.

Foto: Enrique Pesantes / LÍDERES

“interesados en conocer, investigar y profundizar en el mundo de los negocios, en el contexto de América Latina”. En ese sentido, recordó que la Asociación agrupa a académicos que tienen un interés específico en conocer y debatir sobre América Latina.

En cada reunión anual de Balas se presentan trabajos de investigación que tienen relevancia por su novedad, y que han seguido un proceso riguroso de selección.

La revisión de estos ‘papers’ que son expuestos en las ponencias han sido previamente revisados por otros académicos, de forma anónima, quienes evalúan la calidad y la originalidad de los trabajos, entre otros parámetros. “El autor no sabe quién lo está evaluando, y en función de esa evaluación, se seleccionan los trabajos en las conferencias”, menciona Mendoza.

En la cita de Guayaquil, el tema conductor de las

ponencias fue cómo el emprendimiento en Latinoamérica requiere dar un paso más allá, hacia el crecimiento sostenido.

“El objetivo es cómo pasar de países emprendedores a mutar en empresas grandes, que generen empleo, y en alguna medida, exporten”, a criterio de Xavier Ordeñana, director académico de Espae.

El próximo año, el encuentro académico Balas se realizará en Chile.

LOS PORMENORES

Ponencias. En la cita hubo charlas que concentraron atención, como la de Lourdes Casanova, profesora de la Cornell University, de Estados Unidos.

Ecuador. Del país expusieron investigadores de la USFQ, UEES, Espol, y Universidad de Guayaquil.

La Espae. La Escuela de Negocios anfitriona presentó estudios de los profesores Virginia Lasio, Paola Ochoa, Paulina Brito y María Granda.

Premio. El 18 de marzo, al cierre de la cita anual de académicos, fueron reconocidos los cuatro trabajos de investigación considerados como los más destacados.